



60.° CONSEJO DIRECTIVO

75.ª SESIÓN DEL COMITÉ REGIONAL DE LA OMS PARA LAS AMÉRICAS

Washington, D.C., EUA, del 25 al 29 de septiembre del 2023

CD60/DIV/4 Original: inglés

ALOCUCIÓN DE APERTURA DEL EXCMO. SR. XAVIER BECERRA, SECRETARIO DEL DEPARTAMENTO DE SALUD Y SERVICIOS HUMANOS DE ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

ALOCUCIÓN DE APERTURA DEL EXCMO. SR. XAVIER BECERRA, SECRETARIO DEL DEPARTAMENTO DE SALUD Y SERVICIOS HUMANOS DE ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

25 de septiembre del 2023

60.º Consejo Directivo 75.ª sesión del Comité Regional de la OMS para las Américas

Excmo. Dr. Tufton Director Barbosa Estimados ministros y amigos, distinguidos líderes, delegados

Buenos días y bienvenidos a Washington, D.C. Ante todo, gracias al doctor Barbosa y al Excmo. doctor Tufton por reunir hoy a la familia de la Región de las Américas para asistir a este 60.º Consejo Directivo de la OPS.

Durante seis decenios, la OPS ha sido puesta a prueba y ha conseguido superar todos los retos que se le presentan.

Estados Unidos cree en la misión de la OPS, que es garantizar la buena salud en las Américas, y estamos comprometidos a seguir colaborando con nuestros amigos de la OPS.

Juntos, estamos trabajando para fortalecer los sistemas de salud con miras a mejorar el acceso a servicios de salud de buena calidad para todas las personas.

La semana pasada, en la Asamblea General de las Naciones Unidas, todas y todos dejamos en claro que la cobertura universal de salud es un elemento esencial para lograr la equidad en la salud a nivel mundial, fortalecer la seguridad sanitaria mundial y prevenir futuras pandemias.

Estados Unidos se une a la comunidad mundial para hacer un llamamiento a que regresemos a la senda correcta en todas las esferas clave de la cobertura universal de salud y llevemos los servicios esenciales de salud a niveles superiores a los que teníamos antes de la pandemia.

Aquí, en Estados Unidos, hemos asumido un firme compromiso con las negociaciones del acuerdo sobre pandemias y con el proceso para fortalecer el Reglamento Sanitario Internacional (RSI) (2005), porque las enfermedades no distinguen fronteras.

Sabemos muy bien que ningún país puede hacer este trabajo sin ayuda. La salud de un país, o de un grupo poblacional, está ligada a la salud del resto. La cooperación es fundamental en todo lo que hacemos.

Además, no podemos pasar por alto el impacto que han tenido los últimos tres años en la salud mental.

En el marco de su agenda de unidad nacional, el presidente Biden ha puesto en marcha aquí, en Estados Unidos, una estrategia nacional integral para transformar la forma en que se entiende, accede, trata e integra la salud mental dentro y fuera de los establecimientos de salud.

También hemos invertido en la diversificación y el aumento del número de trabajadores de salud para satisfacer las necesidades cada vez mayores.

En toda esta labor, debemos incluir en nuestro proceso de toma de decisiones las voces de las mujeres, los grupos de población subrepresentados y las personas LGBTQIA+.

Y debemos incluir a todas las personas, en toda su diversidad, y rechazar las políticas que obstaculizan su acceso a la atención sobre la base de los prejuicios, la discriminación o la estigmatización.

Recibimos con agrado el liderazgo que demostró la OPS en la inclusión de cuatro nuevos documentos de política relacionados con estos temas para que fueran considerados por este Consejo Directivo, cuyo objetivo es allanar el camino para lograr un mejor acceso a los servicios de salud en toda la Región de las Américas.

Finalmente, el gobierno de Biden y Harris está comprometido a abordar los efectos del cambio climático en la salud. Nosotros, los representantes del sector de la salud, tenemos un papel fundamental que desempeñar en la reducción de las emisiones y, muy importante, en la prestación de ayuda a nuestras comunidades a fin de que se adapten y se preparen para afrontar las repercusiones del cambio climático.

Cada día nos cuesta un poco más recordar el enorme costo que ha tenido la pandemia. Ahora estamos frente a un punto de inflexión. ¿Reafirmaremos nuestra voluntad de invertir en los servicios de salud esenciales y en la preparación y respuesta para acelerar el progreso colectivo de toda la Región? La respuesta que debe dar nuestra familia de las Américas es "sí".

Debemos trabajar juntos para avanzar en nuestros objetivos comunes en el ámbito de la salud.

No somos amigos ni de las demoras ni de la vacilación. Juntos, debemos lograr nuestros objetivos. Yo creo que lo lograremos.

Muchísimas gracias.

- - -